

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 4 DE NOVIEMBRE DE 2024



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

CARRERA POR LA CASA BLanca HARRIS Y TRUMP LLEGAN EMPATADOS AL FINAL

Kamala Harris pidió pasar página para “curar la división” y Donald Trump azuzó el fantasma del fraude, mientras las últimas encuestas muestran empate técnico entre la candidata demócrata y su contrincante republicano a un día de las elecciones en Estados Unidos. [Pág. 19](#)



ADVIERTEN AL CONEVAL AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA SE MANTIENE BAJA EN MÉXICO

El “Estudio diagnóstico del derecho a la alimentación nutritiva y de calidad 2024”, publicado esta semana por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), revela que el coeficiente de autosuficiencia alimentaria pasó de 75 por ciento en 2018 a 69.5 por ciento en 2022. [Nacional](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

**LA VOZ®
DE LA FRONTERA**

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 4 DE NOVIEMBRE DE 2024 | AÑO LXI | NO. 21668 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

**SALPICA A REYES
FURIA POPULAR**

Los reyes de España, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez y el presidente regional de Valencia, Carlos Mazón, llegaron a Patperta, epicentro del temporal que azotó Valencia, pero a los pocos minutos los vecinos de la localidad se lanzaron sobre ellos, tirándoles lodo, en respuesta a las inundaciones. [Mundo](#)

DURANTE EL 2023

Registran más de 21 mil delitos de género

Entre estos, resalta la violencia familiar, que engloba el 64% de los casos reportados ante autoridades en la entidad. [Pág. 4](#)

DE OLÍMPICO, ALEXIS LÓPEZ

Jóvenes buscan seguir su ejemplo

Durante el Festival del Camarón, el grupo estudiantil se colocó en una carpa donde vendían accesorios para ropa y cabello. [Pág. 8](#)

PEMEX Y CFE

Cuesta 100 mil mdp pago de pensiones

Los trabajadores de las empresas estatales pueden jubilarse con 25 años de servicio y con 55 años de edad. [Finanzas](#)

EN TECATE

Definirán Iberparking en consulta pública

VERSON MARTÍNEZ

El alcalde, Román Cota explicó se busca saber si se adquieren, hay rescisión o se mantiene

Una consulta pública definirá la permanencia, rescisión o adquisición del control de las estacionamientos en la vía pública en Tecate que actualmente se encuentran

privatizados por la empresa Iberparking, informó el alcalde de Tecate, Román Cota Múñoz.

En entrevista exclusiva para La Voz de la Frontera, el alcalde ase-

verá que antes de terminar el año, se lanzará la consulta, apoyado al marco jurídico entre el ayuntamiento y el empresario.

Donde los ciudadanos podrán decidir si aplican una rescisión del contrato, o una renegociación en las condiciones con Iberparking que tienen el contrato como una asociación público privada, la cual

opera en 33 cuadras de la zona central.

La empresa asignó parquímetros a los ciudadanos, quienes también en viviendas, dejando solo los accesos a cocinas libres, el cuadro de la vía pública es de color blanco y deben los residentes pagar una cuota mensual para estacionarse frente a su casa. [Pág. 7](#)



GOBERNADORA
**Marina
del PILAR**
BAJA
ESTADOS UNIDOS | 3^{er} INGRESO DE
RESEÑAS

Seis nuevos nodos, puentes y distribuidores viales en solo tres años de administración

Con honestidad hacemos más



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



Gobernadora
Marina
del PILAR

Con honestidad hacemos más
BAJA CALIFORNIA | 3º INFORME DE
RESULTADOS

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

Seis nuevos nodos, puentes y distribuidores
viales en solo tres años de administración

34
ANIVERSARIO

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 4 DE NOVIEMBRE DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,299 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS



INVIERTE MARINA EN 'BIENESTAR' DE CIUDADANOS

La Gobernadora del Estado destaca que más de 1.2 millones de bajacalifornianos se han beneficiado de los 9 mil mdp invertidos en los programas sociales.

4-5 | MEXICALI



Marina del Pilar Ávila presenta esta semana su Tercer Informe de Gobierno.



9 67716654541016

I 6841 557 4801

WHATSAPP
6861172446

X TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
HOGARLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACOM



Página
Revista

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



The banner is for the 2024 Property Tax in Tijuana. It features the Tijuana logo and text in Spanish: "TIJUANA Tesorería Municipal", "Predial 2024 Tijuana", "Del 7 de octubre al 31 de diciembre", "www.tijuana.gob.mx", "COMBONACIÓN 100% EN MULTAS Y RECARGOS", "DESCUENTO EN 50% EN MULTAS Y RECARGOS EN MULTAS POR INCUMPLIMIENTO", and "3% adicional al pagar tu predial en línea". It also includes a note about discounts for early payment.



www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | LUNES 4 DE NOVIEMBRE DE 2024 | AÑO XXXV | NÚM. 12.001 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJIO ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR | \$10.00

ABASTECERÍA LA ZONA COSTA DURANTE 20 AÑOS

Desaladora costará 12 mil mdp: SIDURT

ADELINA DAYEBI PAZOS

Autoridades buscan que sea construida con capital estatal y federal, dijo Arturo Espinoza

La planta desaladora que estará ubicada en Playas de Rosarito tendrá un costo de construcción superior a los 12 mil millones de pesos, mencionó Arturo Espinoza Farfánfilo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Recreación Territorial (SIDURT). La planta tiene el objetivo de abastecer de agua a la Zona Costa de Baja California por los próximos 20 años.

Dijo que en el proyecto ejecutivo de la obra están estimando que genere 2.2 metros cúbicos de líquido desalado por segundo.

“Tan cantidad tan grande de agua no es nada más que la cantidad que se puede conectar bienes que hacer cambios en líneas de agua hacia la zona del sistema Tijuana y Rosarito. Eso también ya se está consolidando; entonces estamos hablando de una inversión entre todo arriba de 12 mil millones de pesos”, dijo.

El proyecto de construcción de la planta está evaluado por la Secretaría para el Manejo, Sanamiento y Protección del Agua (Sepresa), la Secretaría de Hacienda, el área legal del ejecutivo estatal y la SIDURT, comentó.

Agregó que el objetivo es que la obra sea construida con capital estatal y federal, y aún no se tiene establecido si la licitación será pública o privada. [Págs. 2-3](#)



Salpica a reyes de España indignación popular

Los reyes de España, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez y el presidente regional de Valencia, Carlos Mazón, llegaron a Paipote, pero los vecinos de la localidad se lanzaron sobre ellos, tirándoles lodo. [Mundo](#)

LIGA MX

NO TIENEN CASA

Las Águilas se quedan sin sede ante el fracaso en negociaciones con las autoridades de la alcaldía Benito Juárez para poder reabrir el estadio Ciudad de los Deportes. [Liga MX](#)



APÓLGIA DEL DELITO

No podemos impedir conciertos: A. Guerrero

La Secretaría de Gobernación regula lo que se puede cantar. Si ellos no nos lo prohíben, debemos autorizar los eventos, dijo el funcionario. [Págs. 7](#)

EN RELACIÓN CON 2023

Homicidios no bajaron en los últimos 9 meses

De enero a septiembre de 2023 el número de asesinatos en Tijuana fue de mil 404, y este año son mil 421, de acuerdo con datos de SSCTC. [Págs. 3](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



Gobernadora
Marina
del PILAR

Con honestidad hacemos más
BAJA CALIFORNIA | 3^{er} INFORME DE RESULTADOS

Seis nuevos nodos, puentes y distribuidores viales en solo tres años de administración

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 4 DE NOVIEMBRE DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,256 | AÑO 25

INVIERTE MARINA EN ‘BIENESTAR’ DE CIUDADANOS

La Gobernadora del Estado destaca que más de 1.2 millones de bajacalifornianos se han beneficiado de los 9 mil mdp invertidos en programas sociales durante los últimos tres años.

06 | TIJUANA



Marina del Pilar Ávila Olmeda presenta esta semana su Tercer Informe de Gobierno.



1111 123 0000

74441 123 4567

X @FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

“AUNQUE NO GUSTE, PROCEDEN COMICIOS, INDICA FELIPE DE LA MATA, DEL TEPJF”

Felipe de la Mata, magistrado de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que ningún juez puede aplicar su criterio personal por encima de lo que establece la Constitución y, en ese sentido, si aquella prevé la elección de juzgadores, la instrucción debe acatarse.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/03/politica/aunque-no-guste-proceden-comicios-indica-felipe-de-la-mata-del-tepjf-450>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“REYES RODRÍGUEZ SE RETRACTA Y SE QUEDA EN EL TEPJF”

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón informó que se quedará en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). De esta forma, Rodríguez se retractó de terminar su encargo hoy 31 de octubre como lo expresó previamente días antes de que se aprobara la reforma judicial.

<https://aristeguinoticias.com/3110/mexico/reyes-rodriguez-se-retracta-y-se-queda-en-el-tepjf/>

MILENIO.

“INE ALISTA ELECCIÓN MÁS CARA DE LA HISTORIA”

El INE continúa paralizado hasta que la Suprema Corte determine el martes si procede o no el proceso de renovación judicial. Y de lo único que se tiene certeza, hasta ahora, es que será la elección más cara de la historia, que incluye un bono de más de mil millones de pesos para repartir entre el Consejo General y personal directivo y administrativo, por las “altas cargas de trabajo” que implicará diseñar esta elección.

<https://www.milenio.com/negocios/ine-alista-la-eleccion-mas-cara-de-la-historia>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ANIMAL POLÍTICO.

“POR ELECCIÓN JUDICIAL, EL INE PIDE MIL MILLONES DE PESOS PARA PAGAR A SU PERSONAL UN BONO POR CARGA DE TRABAJO”

Entre los 13 mil millones de pesos que el Instituto Nacional Electoral (INE) pedirá a la Cámara de Diputados para la elección de jueces de 2025, hay una partida por más de mil millones de pesos para financiar un bono por “carga de trabajo” para su personal, mandos operativos y consejeros electorales.

<https://animalpolitico.com/politica/ine-bono-eleccion-judicial-trabajadores>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL FINANCIERO.

“SHEINBAUM ‘REPRUEBA’ AL INE POR ‘MILLONARIA’ ELECCIÓN DE JUECES”: ‘SE PUEDE HACER CON MENOS’

La presidenta Claudia Sheinbaum se lanzó contra el Instituto Nacional Electoral (INE) y rechazó el presupuesto de más de 13 mil millones de pesos propuesto para la elección de jueces, como indica la reforma al Poder Judicial.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/04/sheinbaum-repreuba-al-ine-por-millonaria-eleccion-de-jueces-se-puede-hacer-con-menos/>

PROCESO.

“SHEINBAUM EN DESCONTENTO POR PRESUPUESTO DEL INE PARA ELECCIÓN DE JUECES”: ‘NO ESTOY DE ACUERDO’

CIUDAD DE MÉXICO (apro).-De nuevo la presidenta Claudia Sheinbaum mostró su desacuerdo con el presupuesto que contempla el Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección de jueces, magistrados y ministros, ahora que fue confirmado.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/4/sheinbaum-en-descontento-por-presupuesto-del-ine-para-eleccion-de-jueces-no-estoy-de-acuerdo-339711.html>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“SHEINBAUM NO ESTÁ DE ACUERDO CON PRESUPUESTO DEL INE PARA ELECCIÓN JUDICIAL”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, criticó el presupuesto de 13 mil millones de pesos sugerido por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección de ministros, jueces y magistrados programada para 2025.

<https://aristeguinoticias.com/0411/mexico/se-puede-llevar-a-cabo-la-eleccion-con-menos-recursos-dice-sheinbaum-sobre-presupuesto-del-ine-para-eleccion-judicial/>

EL UNIVERSAL.

“PAN CONVOC A MANIFESTARSE FRENTE A LA SCJN CONTRA REFORMA JUDICIAL ESTE MARTES; ‘MORENA NO PUEDE TENER EL CONTROL DE TODO’, DICE”

Los diputados panistas Federico Döring y Héctor Saúl Téllez convocaron a los militantes y simpatizantes de su partido para que se manifiesten mañana afuera de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en contra de la reforma al Poder Judicial.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-convoca-a-manifestarse-frente-a-la-scjn-contra-reforma-judicial-este-martes-morena-no-puede-tener-el-control-de TODO-dice/>

EL UNIVERSAL.

“FERNÁNDEZ NOROÑA RETIRA PETICIÓN A LA CORTE PARA QUE SOBRESEA RECURSOS CONTRA REFORMA JUDICIAL; ‘NO NOS MOVEREMOS UN MILÍMETRO’, ADIVERTE”

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, anunció que dio marcha atrás a la instrucción que dio a la Dirección Jurídica de la Cámara Alta para que le pida a la Suprema Corte de Justicia de la Nación el sobreseimiento de todos los recursos contra la reforma judicial, en virtud de que ya está vigente la inimpugnabilidad de la Constitución a través de la llamada “supremacía constitucional”.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-retira-peticion-a-la-corte-para-que-sobresea-recursos-contra-reforma-judicial-no-nos-moveremos-un-milimetro-advierte/>

PROCESO.

“EL MARTES, ÚLTIMA OPORTUNIDAD DE LA CORTE PARA INVALIDAR LA REFORMA JUDICIAL; ÉSTOS, LOS ARGUMENTOS DE EXPERTOS”

CIUDAD DE MÉXICO (Proceso).— La reforma sobre la llamada “supremacía constitucional” no impedirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) discutir el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá que prevé invalidar parcialmente la reforma judicial.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/4/el-martes-ultima-oportunidad-de-la-corte-para-invalidar-la-reforma-judicial-estos-los-argumentos-de-expertos-339695.html>

MILENIO.

“CORTE SE ALISTA PARA DISCUTIR SIN INVALIDA PARTE DE LA REFORMA JUDICIAL”

En un escenario de posibles confrontaciones entre los poderes de la Unión, el martes 5 de noviembre, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) comenzará la discusión de un proyecto sobre la reforma judicial, en el cual el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá propone invalidar la elección de jueces y magistrados por voto popular.

<https://www.milenio.com/policia/corte-discutira-propuesta-para-invalidar-reforma-judicial>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“INVIERTE MARINA EN ‘BIENESTAR’ DE CIUDADANOS”

Mexicali, B.C.- En los tres años de Gobierno, en Baja California se han invertido aproximadamente 9 mil millones de pesos en programas de bienestar, expresó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/04/invierte-marina-en-bienestar-de-ciudadanos/>

FRONTERA.

“TRANSFORMAN INFRAESTRUCTURA DEL ESTADO”

Mexicali, B.C.- Con la cifra histórica de 10 mil 800 millones de pesos, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda ha transformado Baja California en solo tres años de administración con obras de infraestructura entre las que destacan seis nuevos nodos, distribuidores y puentes viales.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/11/02/invierte-gobernadora-10-mil-800-mdp-en-infraestructura-en-tres-anos-de-gobierno/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA CRÓNICA.

“LOGRA GOBERNADORA MARINA DEL PILAR UN ESTADO SUSTENTABLE CON RESPIRA Y BONO VERDE EN PRIMER TRIENIO”

Mexicali.- Con programas como RESPIRA y el Bono Verde, Baja California se ha consolidado en tres años como una región en desarrollo sustentable, orientada a mejorar el bienestar a las personas y sus entornos, informó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/04/logra-gobernadora-marina-del-pilar-un-estado-sustentable-con-respira-y-bono-verde-en-primer-trienio/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESPERAN REGULARIZAR 115 MIL ‘CHOCOLATES’ AL CIERRE DEL AÑO EN MEXICALI”

El director de Recaudación de Rentas del Estado de Baja California, Juan Ramón López Naranjo, estima que al cierre del año se hayan regularizado 115 mil vehículos “chocolate”, o irregulares, en Mexicali.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-regularizar-115-mil-chocolates-al-cierre-del-ano-en-mexicali-12816102.html>

- TIJUANA

FRONTERA.

“RESPIRA Y BONO VERDE CONSOLIDAN UN ESTADO SUSTENTABLE EN PRIMEROS AÑOS DEL GOBIERNO DE MARINA”

Mexicali BC.- En tres años de gobierno, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, ha consolidado a Baja California como una región en desarrollo sustentable, orientada a mejorar el bienestar a las personas y sus entornos con programas como RESPIRA y Bono Verde.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/11/03/respira-y-bono-verde-consolidan-un-estado-sustentable-en-primeros-anos-del-gobierno-de-marina/>

EL SOL DE TIJUANA.

“CAMBIARÁN TAXIS PEQUEÑOS POR UNIDADES CON MAYOR CAPACIDAD PARA SOLUCIONAR DEMANDA”: IMOS

Para solucionar el déficit de oferta de transporte público en las horas pico, empresas van a sustituir unidades pequeñas por otras con mayor capacidad de pasajeros, dijo Jorge Alberto Gutiérrez Topete, director del Instituto de Movilidad Sustentable (Imos) Baja California.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cambiaran-taxis-pequenos-por-unidades-con-mayor-capacidad-para-solucionar-demanda-imos-12815540.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- ROSARITO

EL SOL DE TIJUANA.

“PLANTA DESALADORA EN ROSARITO COSTARÁ MÁS DE 12 MIL MDP”

La planta desaladora que estará ubicada en Playas de Rosarito tendrá un costo de construcción superior a los 12 mil millones de pesos, mencionó Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (SIDURT).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/planta-desaladora-en-rosarito-costara-mas-de-12-mil-mdp-12815197.html>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“DESTACA ISMAEL BURGUEÑO LIDERAZGO DE GOBERNADORA PARA IMPULSAR ACCIONES QUE GENERAN BIENESTAR”

Tijuana.- El Presidente Municipal, Ismael Burgueño Ruiz, resaltó el liderazgo de la Gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, por el impulso a los programas y acciones sociales encaminadas a la transformación de Baja California y al bienestar de las familias, particularmente de las más vulnerables.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/destaca-ismael-burgueno-liderazgo-de-gobernadora-para-impulsar-acciones-que-generan-bienestar-12817088.html>

FRONTERA.

“RECONOCE ALCALDE EL LIDERAZGO DE GOBERNADORA”

Tijuana BC.- El Presidente Municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, elogió el liderazgo de la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda por impulsar programas sociales que transforman Baja California y benefician a las familias, especialmente a las más vulnerables.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/11/03/alcalde-reconoce-liderazgo-de-gobernadora-por-acciones-que-generan-bienestar/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AFN TIJUANA.

“PONEN EN MARCHA PROGRAMAS DE APOYO A MAYORES DE 60 A 64 AÑOS”

TIJUANA BC 3 DE NOVIEMBRE DE 2024 (AFN).- Los adultos mayores en Tijuana se beneficiarán con programas como el de 60-64 años del gobierno de Baja California, que hoy entregó apoyos a personas en este rango de edad, dijo el presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, al asistir invitado por el Estado a un evento celebrado este domingo, en las instalaciones del IMOS.

https://afntijuana.info/informacion_general/156554_ponen_en_marcha_programas_de_apoyo_a_mayores_de_60_a_64_anos#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“ACUDIRÁ ISMAEL BURGUEÑO A LAS DELEGACIONES MUNICIPALES PARA ATENDER A LOS CIUDADANOS”

Tijuana.- El alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz anunció que los miércoles de cada semana acudirá a una de las delegaciones municipales, con la finalidad de atender personalmente a los ciudadanos e iniciará a las 8:00 de la mañana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/acudira-ismael-burgueno-a-las-delegaciones-municipales-para-atender-a-los-ciudadanos-12814201.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“AYUNTAMIENTO SIN FACULTAD PARA PROHIBIR CONCIERTOS DE ARTISTAS QUE HAGAN APOLOGÍA AL DELITO”

El Ayuntamiento de Tijuana no cuenta con las facultades para prohibir las presentaciones de artistas que hacen apología al delito en sus canciones, dijo Arnulfo Guerrero León, secretario de gobierno municipal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-sin-facultad-para-prohibir-conciertos-de-artistas-que-hagan-apologia-al-delito-12817113.html>

- TECATE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DEFINIRÁN DESTINO DE IBERPARKING CON CONSULTA PÚBLICA EN TECATE”

Una consulta pública definirá la permanencia, rescisión o adquisición del control de los estacionamientos en la vía pública en Tecate que actualmente se encuentran privatizados por la empresa Iberparking, informó Román Cota Muñoz.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/definiran-destino-de-iberparking-con-consulta-publica-en-tecate-12816628.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AUMENTAN DESEMPLEADOS EN BC DURANTE SEGUNDO TRIMESTRE DEL 2024”

En Baja California, así como en Mexicali y Tijuana, se registró un aumento en la población desocupada, o bien personas que no cuentan con un trabajo principal o secundario, durante el segundo trimestre del presente año, reveló la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 2024 (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aumentan-desempleados-en-baja-california-12815841.html>

ZETA.

“REFORMA JUDICIAL IMPACTARÁ EN EL CRECIMIENTO DEL PIB, PREVÉ ECONOMISTA”

La llamada reforma judicial tendrá un “altísimo costo” para los mexicanos, debido al impacto negativo que tendrá en el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), entre 2024 y 2027, estimó el expresidente del Colegio de Economistas, Enrique Rovirosa Miramontes.

<https://zetatijuana.com/2024/11/reforma-judicial-impactara-en-el-crecimiento-del-pib-preve-economista/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

FRONTERA.

“DESEAN COLOCAR MEMORIAL PARA PERSONAS DESAPARECIDAS EN GLORIETA”

Tijuana, B.C.- Integrantes de la Unión de Colectivos de Baja California pidieron al alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, la donación de una de las glorietas de Zona Río para instalar un memorial con las miles de fotografías de personas desaparecidas en la ciudad.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/11/04/piden-al-presidente-de-ti-glorieta-de-zona-rio-para-memorial-de-personas-desaparecidas/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EDUCACIÓN / CULTURA

LA JORNADA BC.

“AVANZAN GOBIERNOS DE BC Y FEDERAL EN PUESTA EN MARCHA DE UNIVERSIDAD NACIONAL ROSARIO CASTELLANOS EN TIJUANA”

Tijuana, 3 de noviembre.– En un recorrido y reunión ejecutiva, autoridades del Gobierno del Estado de Baja California y de la Universidad Nacional Rosario Castellanos avanzaron en los trabajos para la instalación de dicha Universidad en la zona este de Tijuana.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/avanzan-gobiernos-de-bc-y-federal-en-puesta-en-marcha-de-universidad-nacional-rosario-castellanos-en-tijuana/>

LA JORNADA BC.

“UABC HACE HISTORIA CON SU PRIMER MEDIO MARATÓN”

Tijuana, 03 de noviembre.- Por primera vez en su historia, la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) organizó, a través de la Facultad de Deportes del Campus Tijuana, el Medio Maratón UABC 2024, un evento que reunió a 1,817 participantes para fomentar la actividad física y fortalecer el vínculo entre la institución y la comunidad bajacaliforniana.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/uabc-hace-historia-con-su-primer-medio-maraton/>

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“INFORMAN SOBRE SÍNTOMAS DE INFLUENZA, COVID-19 Y NEUMOCOCO”: HAY VACUNAS EN TODO BC

MEXICALI.- Para evitar enfermedades respiratorias propias de la temporada invernal, la Secretaría de Salud en el Estado invita a la población a visitar su centro de salud más cercano y proteger a la población más vulnerable: niñas, niños, adultos mayores y mujeres embarazadas, así como personas con comorbilidades.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/informan-sobre-sintomas-de-influenza-covid-19-y-neumococo-hay-vacunas-en-todo-bc-12817097.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXISTEN EN EL ESTADO 21 MIL MUJERES VÍCTIMAS DE DELITOS DE GÉNERO”

Un total de 21 mil 250 mujeres fueron víctimas de delitos de género durante el 2023 en la entidad, reveló el Informe de Violencia de Género emitido por la Fiscalía General del Estado (FGE), siendo el de mayor incidencia el delito de Violencia Familiar.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/existen-en-baja-california-21-mil-mujeres-victimas-de-delitos-de-genero-12816039.html>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“FUNCIONÓ LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD LA NOCHE DE HALLOWEEN, AFIRMO BURGUEÑO”

TIJUANA BC 2 DE NOVIEMBRE DEL 2024 (AFN).- Los hechos violentos registrados la noche del 31 de octubre, se presentaron fuera de la zona dedicada a los festejos por Halloween, destacó el alcalde Ismael Burgueño Ruiz.

https://afntijuana.info/informacion_general/156530_funciono_la_estrategia_de_seguridad_la_noche_de_halloween_afirmo_burgueno#ver_nota

-ENSENADA

FRONTERA.

“BUSCAN PLAN DE SEGURIDAD PARA EL VALLE DE GUADALUPE”

Ensenada BC.- Con el fin de mejorar la seguridad en la Ruta del Vino, representantes del sector empresarial del Valle de Guadalupe se reunieron con el director de Seguridad Pública Municipal, Álvaro Alba Urías se definieron varias medidas tecnológicas y de coordinación

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/11/03/definen-estrategias-para-mejorar-seguridad-en-el-valle-de-guadalupe/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“HARÁN CAMPAÑAS DE CONCIENTIZACIÓN PARA MITIGAR MALA CALIDAD DEL AIRE”

Esperan poder mitigar la contaminación de la capital del estado con campañas de concientización ante la llegada de la temporada invernal, en la que suele aumentar la mala calidad del aire.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/03/haran-campanas-de-concientizacion-para-mitigar-mala-calidad-del-aire/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“ANTISECUESTROS ESCOLTAN A EMPRESARIOS Y ARTISTAS EN BC”

TIJUANA BC 3 DE NOVIEMBRE DE 2024 (AFN).- O la situación de inseguridad sigue todavía sin poder ser controlada en la entidad y los secuestros continúan siendo una amenaza real, o la Fiscalía General del Estado utiliza a sus elementos para brindar seguridad personal a empresarios y artistas en Baja California, sólo por amiguismo o por quedar bien.

La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda ha anunciado trabajos conjuntos con el Gobierno Federal para sacar a la entidad del ranking de Estados con mayor índice delincuencial y de violencia, en tanto que la presidenta Claudia Sheinbaum no solo llamó, en primer lugar, sobre otras entidades a la gobernadora de Baja California junto con la fiscal María Elena Andrade Ramírez, sino que también dijo recientemente, que se tiene un plan específico para cada zona del país y que aquí, y específicamente en Tijuana, el combate a la delincuencia no solamente se basará en la persecución de integrantes del crimen organizado.

Hoy tomo este comentario que tenía pendiente, porque según denuncia que le han hecho al reportero del barrio, la fiscalía estatal sigue utilizando elementos de la Agencia Estatal de Investigación (AEI) para hacerla de escoltas, en lugar de dedicarse a lo que les corresponde, que es la investigación.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Testigos comentaban al reportero del barrio que, el pasado 26 de octubre se registró un evento privado para festejar el cumpleaños del empresario ensenadense Fernando Salgado en las instalaciones de LA Cetto del Valle de Guadalupe.

Y según lo que nos decían, ahí amenizaron artistas como Magneto, Kabah, Edwin Caz y el Grupo Codiciado, entre otros.

Pero algo les llamó la atención: personal del grupo de antisecuestros de la Fiscalía General del Estado les cuidaban las espaldas y se preguntaban ¿Quién ordenó la seguridad de Salgado por parte de elementos de la AEI, y desde cuándo, la fiscalía da seguridad a los artistas mencionados anteriormente?

Afirmaron que esa atención no solamente se les dio el día sábado, sino también el domingo siguiente, 27 de octubre.

De hecho, en una ocasión anterior, exhibimos cómo uno de esos cantantes presumía en redes el gran operativo de seguridad, con varias unidades oficiales que le custodiaban en Baja California y que, según decía, no recibía en ningún otro estado del país.

https://afntijuana.info/afn_politico/156555_antisecuestros_escoltan_a_empresarios_y_a_artistas_en_bc#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

SUPERMARTES... TRÁMITE... FRENO...

Mañana es el día, mañana se despejan las dudas en la elección presidencial en Estados Unidos entre la vicepresidenta demócrata, KAMALA HARRIS y el ex presidente republicano, DONALD TRUMP, que en realidad son dos sopas del mismo chocolate, aunque uno puede sonar más radical con la otra. ¿Y a nosotros qué nos importa? Pues bueno, nos importa mucho, ya que México comparte más de 3 mil kilómetros de frontera con Estados Unidos, y nada más es nuestro principal socio comercial. Así es que la elección es crucial en la relación entre México y Estados Unidos por lo menos durante los próximos 2 años, que corresponden a 2 terceras partes de la gestión de la morenista, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Hay que recordar que en 2016, todo mundo consideraba al republicano como un loco, y que jamás ganaría la presidencia de la República, sobre todo después de una gestión como la del demócrata, muy querido y carismático BARAK OBAMA. Pues en esa ocasión ganó, y lo hizo, ya que no todo Estados Unidos es California ni Nueva York, también existe Texas y una gran parte central del país que es eminentemente rural y le creyó a TRUMP, como muchos le siguen creyendo, sobre todo, muchos estadounidenses vieron como cuando mantuvo a raya al gobierno de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, que convirtió al país en el patio trasero de Estados Unidos, y le hizo el trabajo sucio con la Guardia Nacional al Sur del país, que la puso a hacer la labor de la Border Patrol. Es entonces que en el gobierno del demócrata JOE BIDEN, que lo han visto más bien débil, y como el gobierno mexicano se le montó a tal grado, de relegar al embajador de Estados Unidos, KEN SALAZAR como un mero empleado extranjero, al que en la presente administración de SHEINBAUM PARDO, le han retirado el derecho de picaporte a la oficina de presidencia en Palacio Nacional, mientras que en la pasada administración fue desairado una y otra vez por el ex presidente LÓPEZ OBRADOR. Todo esto lo ve el votante estadounidense, que, si bien México

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

no está fijo en su mente de manera permanente, sí ha visto como un promedio de 100 mil estadounidenses fallecen en sus calles por sobredosis de fentanilo, mucha de esta proveniente de México. Aunque dicen que a México le conviene que gane Kamala Harris debido a que es mujer, y que se llevará muy bien con la presidenta SHEINBAUM, hay que recordar que a pesar de todo, LÓPEZ OBRADOR se llevó muy bien con TRUMP, es más, hasta fue a visitarlo a la Casa Blanca. Y sobre las políticas racistas y anti inmigrante del republicano, tan solo hay que recordar que OBAMA es el presidente que más deportaciones de mexicanos ha realizado, y eso que en México lo queríamos mucho.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/supermartes-12816803.html>